

## Cherbourg

# Une nouvelle mosquée va voir le jour

### Religion

**Le projet d'une nouvelle mosquée à Cherbourg doit connaître une avancée majeure le mardi 23 janvier. L'actuelle est trop exigüe**

La parcelle de 7 000 m<sup>2</sup> n'est guère visible sur les hauteurs d'Octeville depuis la rue Coluche, de l'autre côté de l'actuelle mosquée, construite en 1991 en lieu et place d'un ancien garage. C'est pourtant bel et bien sur ce terrain que l'association culturelle islamique de Cherbourg a jeté son dévolu. "Cela fait plus de onze ans que c'est en vente" raconte Omar Charaf, son président. "Nous, nous avons un problème majeur avec le stationnement. Le vendredi est un jour de prière où se retrouvent près de 400 fidèles. Certains doivent parfois prier à l'extérieur, c'est anarchique. Les gens d'ici sont au courant, et anticipent. Mais nous avons aussi beaucoup de travailleurs détachés sur les sites industriels. Ils pensent un peu qu'ils peuvent se garer n'importe comment, comme dans les grandes villes", comme le raconte celui qui est à la tête de l'association depuis 2019. "Nous entretenons de bons liens avec le voisinage, et nous voulons que cela perdure. Avec ce nouveau terrain, nous allons pouvoir construire entre 100 et 200 places de parking, contre douze actuellement" ajoute Omar Charaf. Il doit signer cet acte de vente ce mardi 23 janvier. Pour financer un tel projet, sans demander un seul centime

à l'État, le président y met un point d'honneur - l'association a fait appel aux dons et est en lien avec des mosquées partenaires comme celles d'Hérouville-Saint-Clair ou de Mantes-la-Jolie.

### Plus d'un demi-million d'euros

Plus de 300 000 euros ont ainsi été récoltés, sur un total estimé à 529 000 euros pour le projet. La mosquée prendra sur ses deniers et engagera également un prêt. Omar Charaf l'assure, il n'y aura pas de minaret. "Chaque année, nous organisons des portes ouvertes. Nous sommes ouverts et pour le vivre-ensemble." En plus de la maison existante sur le terrain, des salles polyvalentes et de réunions seront également aménagées. Concernant l'absence d'imam, "c'est un problème. Ce sont des bacs + 5 ! Même si nous avons des personnes compétentes pour le prêcher, qu'il faut actualiser en fonction des événements, ce serait bien évidemment souhaitable." Depuis le lundi 1<sup>er</sup> janvier, la France n'autorise plus les imams étrangers détachés.



C'est au niveau de ce portail que s'effectuera l'entrée de la nouvelle mosquée, en face de l'actuelle, rue Coluche. A gauche, Omar Charaf, président de l'association culturelle islamique de Cherbourg.

## Les échos de la Presqu'île



La chaudière de la crèche de l'Eglantine, en panne, devrait être changée au printemps.

### Une pétition pour des places en crèche

A la suite de la panne de chaudière survenue dans la matinée du mardi 9 janvier à la crèche de l'Eglantine, à Tourlaville (lire La Manche Libre du 13 janvier), et de la grogne de parents qui a suivi, une pétition mise en ligne sur le site change.org le mardi 12 décembre dernier a été réactivée par ces derniers.

"Parce que trop de familles sont laissées-pour-compte lorsqu'il s'agit de trouver un moyen de garde pour leurs enfants, il est temps de faire bouger les choses. Selon la direction de la petite enfance de la mairie, pas moins de

150 familles cherbourgeoises et une vingtaine dans les communes environnantes sont actuellement en attente de places de crèche. Si, depuis trois ans, nous avons perdu 25 % de nos assistantes maternelles, des solutions doivent être proposées aux habitants. Il est navrant de constater qu'un parent n'est toujours pas libre de pouvoir reprendre son activité professionnelle après l'arrivée d'un enfant. Avec cette pétition, nous demandons aux collectivités l'ouverture d'une centaine de places : crèches intergénérationnelles, microcrèches, crèches", peut-on y lire. Le mercredi 17 janvier à 17 heures, la pétition avait recueilli pas moins de 110 signatures.

## Deux Cherbourgeois porteront la flamme olympique

### Sport

Le mercredi 16 janvier, le conseil départemental de la Manche a annoncé une première liste de neuf personnalités liées au sport qui porteront la flamme olympique lors du passage de celle-ci dans la Manche, le vendredi 31 mai. Deux sportifs originaires de Cherbourg sont concernés : le cavalier Julien Epailard et l'ancienne archère Alexandra Fouace. Le premier est prétendant à une médaille au concours de saut d'obstacles à Paris 2024. L'actuel numéro 5 mondial a longtemps trusté le podium des meilleurs cavaliers au monde en

2023. Aujourd'hui, celui qui a débuté au centre équestre familial de l'Etrier cherbourgeois, à Tollevast, a son propre haras au Pré-d'Auge, près de Lisieux.

De son côté, Alexandra Fouace a participé à deux olympiades, à Sydney en 2000 et à Athènes en 2004. En Grèce, elle avait terminé au pied du podium avec l'équipe de France.

D'autres noms du Cotentin pourraient rejoindre la liste des porteurs de la flamme : seuls neuf porteurs sur la centaine requis sont pour l'heure connus.



Julien Epailard et son cheval Dubai du Cèdre au Jumping international de Saint-Lô, le 27 octobre 2023.